
 

 

越南國會副主席對高教職業指導的聲明引起爭議 

駐胡志明市辦事處教育組 

國民大會副主席聲明，「擁有 3 個學士學位，但仍然失業在越南

是真實發生的。」 

其表示，高中畢業後，教育部門需要改善學生的分類。達到基本

教育標準後，只有 30％的學生應該升讀大學，而其他 70％的學生應

就讀職業學校。 

越南大多數高中畢業生都希望繼續在大學學習，這被認為是浪費

社會資源。其表示，「為什麼要在大學學習？擁有 3 個學士學位卻失

業的人在越南是事實。」 

Loi 的聲明引起爭議。大學批評該聲明，稱其否認高等教育的價

值。 

教育培訓部職業教育司前司長 Hoang Ngoc Vinh 表示，這是一個

「魯莽的結論」，可能會扭曲國家發展高品質人力資源的政策，這是

下一個十年的 3 項戰略突破之一。 

Ngoc 前司長表示，「在社會上常見的是擁有 3 個學士學位，但保

持冗寂狀態，還是只有在某些人才會發生這種情況？」其亦表示，「學

士學位的畢業生持有哪些專業？他們從哪所學校畢業？更多細節應

予以澄清。人們不應該提供這樣的一般信息來證明高等教育是黑暗的，

以『點亮』其他教育計劃。」 

胡志明市食品工業大學 Pham Thai Son 表示，學習的選擇取決於

每個學生。 

南部的一位大學講師要求澄清Loi在發表此類聲明時引用哪些統

計數據與報告。 

其表示，畢業生倘不努力改善或試圖抓住機會，將保持失業狀態，

即使他們可能擁有 1 或 10 個學士學位。 

胡志明市農業與林業大學校長 Tran Dinh Ly 表示，這種現象並不

代表越南的高等教育。 

依據 Vinh 的說法，受過高等教育的勞工僅佔越南總勞動力世場

的 13％，低於工業化國家。其認為，如果越南不想成為世界的外包工



 

 

廠，它仍然需要繼續發展高等教育。 

在相關新聞中，3 所越南大學被《泰晤士報高等教育》（THE）列

為新興經濟體的 500 所領先大學，其中包括越南河內國家大學（VNU-

Hanoi），河內科技大學（HUST）與胡志明市國家大學（VNU-HCM 市）。 
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